

Lettre d'info adhérents n°9

20 juillet 2020

1. Agenda et actus RAIA

8 juillet : Réunion du bureau

A l'ordre du jour : Rencontre avec le vice-président de l'AIP, nouvelles actions à mener dans le cadre de l'appel à projet PNA, ateliers prospectifs prévus pour la fin d'année 2020.

Appel à projet « Programme national pour l'alimentation »

Le RAIA a été lauréat de l'appel à projets 2019-2020 du PNA. Le financement obtenu, de 70.000 € pour 2 ans, va nous permettre de poursuivre les actions engagées dans les différents groupes de travail : moyens de production (foncier et infrastructures) communication, installation... ainsi que nos actions de plaidoyer. Ce financement permet également de conserver deux postes salariés au sein du RAIA jusqu'à fin 2021. Mary-Anne est donc reconduite dans ces fonctions d'animation de l'association.

Rencontres agricoles inter-îles 2020

Nous espérons pouvoir les organiser à Groix début décembre 2020, nous sommes actuellement en recherche d'un lieu pour nous accueillir.

Le pré-programme a été établi. N'hésitez pas à nous contacter pour plus d'informations !

Nouvelle adhésion au RAIA

Le collectif « Action environnement de l'île de Ré » vient d'adhérer au RAIA. Ce collectif porte notamment une demande de mise en place d'un projet agricole et alimentaire sur l'île. Le répertoire des adhérents a été mis à jour.

2. Plaidoyer et rendez-vous politiques

Plaidoyer

Nous avons réalisé une deuxième note d'analyse sur ce que la crise du coronavirus nous a révélé de la situation agricole insulaire. Elle a été largement diffusée. Vous pouvez en retrouver le contenu sur le [site du RAIA](#) ou celui du [RMT Alimentation locale](#).

07 juillet 2020 : Entretien avec Bruno Noury, vice-président de l'AIP

Ce rendez-vous a été l'occasion de présenter les travaux du RAIA et de réfléchir à la manière de mettre en place une collaboration avec l'AIP.

3. Groupes thématiques de travail

Groupe de travail communication : exposition et livret

La rédaction du livret récapitulant les connaissances du RAIA sur les agricultures insulaires est terminée. Il a été relu par les membres du conseil d'administration. L'URCPIE de Bretagne dispose d'un savoir-faire en médiation scientifique et pédagogique. Deux salariées de l'URCPIE vont donc accompagner le RAIA cet été à la conception de l'exposition.

Un travail de centralisation de ressources photographiques sur l'agriculture insulaire a démarré. Il permettra d'illustrer le livret et la future exposition, ainsi que de disposer d'une photothèque accessible à tous les adhérents. Si vous souhaitez nous partager des photos, il est possible de les télécharger directement sur [cet album](#) en ligne. Vous pouvez indiquer en commentaire la légende de la photo (lieu, date de la prise de vue, éléments de contexte). Les photos restent la propriété du photographe.

4. Actualités locales et presse

- [Articles de presse](#)

Un [article](#) sur le premier abattage bovin « légal » à la ferme, à l'initiative d'un collectif d'éleveurs en Loire-Atlantique.

Un [article](#) des Echos sur le manque d'agriculteurs dans les îles et les contraintes qui pèsent sur l'installation agricole.

- [Conférence sur l'agriculture insulaire](#)

Nous avons été sollicités par le musée associatif de l'île d'Arz, qui souhaite proposer au printemps 2021 une conférence sur l'agriculture dans les îles à travers l'histoire.

- [Appel à projet PNA](#)

La Communauté de Communes de Noirmoutier a été également lauréate de l'appel à projet PNA 2019-2020. Une belle réussite et de belles réalisations en perspective !